

LA REVOLUCIÓN VERDE

"Una carrera contra la extinción, nuestra extinción se puede convertir en el movimiento más justo y glorioso de la historia humana y el punto de inflexión más grande en nuestra historia desde la primera revolución industrial".

Farid Murcia ¹

Introducimos en el medio ambiente se ha convertido en una de las principales causas y luchas del siglo XXI ya que representan el futuro de todos nosotros, esto nos deja una sola esperanza o cambiamos todos o nos resignamos a una desaparición de nuestra especie y de todo lo que hay sobre la tierra. Este cambio importante parece ser que no está rindiendo sus frutos y que el ser humano está básicamente condenado a destruir la tierra, gracias a su avaricia y a su sed de dinero destruirá todo a su paso para poder obtener lo que quiere, pero queda la duda ¿Sera esto posible?

En los últimos 20 años hemos visto que los movimientos ambientalistas han intensificado su lucha contra el cambio climático, tanto que su influencia llego hasta toda la población donde logramos ver a mas gran escala lo que se desato en una lucha de intereses, donde el capitalismo parece pasar por cambio más fuerte y las tensiones se sienten en el aire casi tanto como el smog que respiramos, pero estos movimientos comienzan a tomar cada vez más fuerza y adquieren mucho más apoyo de las personas del común que ven en su lucha una causa justa y digna, pero solo en apoyo no se puede quedar esto y hemos visto una aumento en los voluntarios a causas ambientales.

Estas luchas no le gustan para nada a las corporaciones que viven de la extracción de combustibles, principalmente a las petroleras que ven que su negocio comienza a avistar el ocaso, por lo que han iniciado campañas para hacer sentir menos el cambio climático y con la contratación de científicos que digan que el cambio climático es natural y que no representa ningún peligro parece que retrasa el cambio que ya está sentenciado. Principalmente porque a la gente no le gusta sentir que su modo de vida se verá totalmente alterado y con una cultura del usar y tirar, se hace muy difícil moverse al reciclaje, la seguridad es mucho más convincente que el cambio por esta razón es por la que la lucha contra el cambio climático parece estar perdida.

Mientras que la industria petrolera siga significando un gran negocio no habrá forma de mejorar y mitigar el cambio climático, dado que si se hace un recuento histórico el siglo XX significo un gran aumento de todo el planeta en la dependencia del petróleo impulsado principalmente por Estados Unidos y los países de Europa Occidental, colocando al petróleo en tan alto nivel de importancia que parecía que no había actividad alguna que no se realizara con este hidrocarburo. Y con la cultura del automóvil en Estados Unidos donde una familia posee al menos dos o más vehículos todo se transformó en un problema a gran escala, convirtiéndose en el país más contaminante del mundo y únicamente superado por China en el siglo XXI.

¹ Farid Santiago Murcia Alarcón, futuro estudiante de Física y Economía del a Universidad Nacional de Colombia.

Cuando Estados Unidos parecía que tendría que cambiar su fiebre por el petróleo por el aparente fin de este, el país norteamericano no se ha quedado con la guardia baja y desarrollo una nueva forma de extraer hidrocarburos, la llamada Fractura Hidráulica o "Fracking" que es mucho más toxica para el planeta dejando el agua toxica y convirtiendo los pozos subterráneos de agua en algo inservible y completamente contaminado, pero esto ha provocado una división en occidente entre Europa y su plan de abandonar los carros de combustión y entre Estados Unidos por mantenerlos.

Esto nos pone directamente en esta revolución o cambio, un giro nunca antes visto parece que el mundo por primera vez en una gran mayoría se dividen de las políticas energéticas de Estados Unidos lo que lo deja solo frente a un mundo que busca un cambio y una posible salvación, mientras Estados Unidos se encierra solo, el mundo debe aprovechar para quitarle su hegemonía económica y política y para que las potencias emergentes también puedan dar su voz sobre lo que esté ocurriendo y por fin quitarle el monopolio del poder mundial a Estados Unidos.

Pero no solo basta ver el lado oscuro de la única superpotencia del mundo, también debemos ver sus lados que nos causan optimismo y entusiasmo. Tras la salida del pacto de Paris varias ciudades de Estados Unidos desobedecieron y continuaran cumpliendo lo que se había pactado. En Silicon Balley Nuevas industrias verdes nacen impulsadas por el empresario visionario Elon Musk que tiene como punta de lanza a Tesla Motors (Empresa encargada de hacer autos eléctricos, los mejores hasta ahora), Hyperloop (Un nuevo medio de transporte supersónico, aun en desarrollo) y Solar City (Encargado de la venta de paneles solares a lo largo del mundo).

Pero la pregunta dónde queda Colombia después de todo esto dejara pasar lo que pueda ser la quinta revolución industrial. Pues, aunque suene desalentador, parece que si lo hará dejara pasar esta oportunidad de oro frente a sus ojos, el país no se ha enfocado en ofrecer beneficios a los medios de transporte limpios, esto explicaría porque las marcas de vehículos eléctricos se demoran tanto en llegar al país. Se abandonaron los planes de construir vías férreas que conectaran toda la nación y que permitieran el transporte de pasajeros y el país se enfoca en buscar la manera de beneficiar a las petroleras, permitiéndoles que hagan los procesos de fractura hidráulica o "fracking", inclusive llevándole la contraria a su propio pueblo.

Grupos como Doctor Krapula con su álbum "Amazonas" donde se hace una crítica muy objetiva a las políticas del país y al mundo por no cuidar el planeta. Por lo que se ha hecho mucho énfasis en el cuidar o así lo ilustran en su canción.

Que vivan las razas, del mundo entero,
Todos los países sin politiqueros;
Que viva el que lucha y piensa diferente,
Quien saco a su familia con el sudor de la frente.

Hey!

Que viva usted Que viva la tierra,
Que viva la gente que no quiere guerras;

Que viva la mata y la naturaleza,
Un mundo sin hambre y también sin pobreza.

Viva ser revolucionario,
Disfrutar de la vida sin ser millonario;
Vivan los adversos y viva Manu,
Me gusta la vida y me gustas tú.

(fragmento de la canción Viva la Tierra Dr. Krapula²).

Además, que en la población mundial en su mayoría se siente un descontento frente a la falta de acción de los gobiernos, que mantienen nuestras últimas esperanzas de mantener el mundo con vida si se cumplen los pactos de París, lo único que nos queda es creer en eso pues ese pacto fue la única vez que 109 naciones sin importar sus diferencias se pusieron de acuerdo para ponerle fin al cambio climático. Pero, aunque fuera increíble el delegado de la ONU para frenar el cambio climático dio un gran discurso donde una de sus frases más fuertes fue: *"El tiempo de responder al mayor desafío de la humanidad es ahora. Les rogamos que lo enfrenten con coraje y honestidad"*. (Discurso sobre cambio climático Naciones Unidas) Leonardo Di Caprio³

Pero no solo es luchar es poner una nueva filosofía a todo el futuro donde nazcan los derechos ambientales, donde tener un ambiente limpio y equilibrado sea un derecho inalienable donde no unamos con el medio ambiente sin importar lo material y el poder por fin eliminar la idea del capitalismo de usar y tirar, convertir al mundo en un lugar donde el reciclar sea primordial.

En conclusión, no se puede esperar más a que el planeta siga aguantando nuestro despilfarro y que si los gobiernos se niegan a intentarlo, nosotros debemos ser ese agente que da presión a toda costa de lo que ocurra el planeta es fundamental para nuestra supervivencia, sin él no podemos vivir y aunque muchos no lo quieran admitir estamos más conectados al que a ninguna otra cosa y que cada vez somos más la fuerza que busca sacar el planeta adelante con una pequeña chispa de esperanza todo habrá valido la pena.

Bibliografía

Discurso contra el cambio climático ONU (2013)

Discurso contra el cambio climático ONU (2014)

Discurso de los acuerdos de París (2015)

Revista *"The Economist"* Elon Musk.

² Doctor Krapula, banda de música protesta de Colombia.

³ Leonardo Di Caprio, actor y activista por el medio ambiente y exdelegado de la ONU contra el cambio climático.